



ACCIÓN FEDERAL EN SINALOA

Golpe al *Mayo*; cae su operador

LUPE TAPIA es considerado uno de los principales cabecillas del cártel de Sinaloa; lo reclama EU por vender *crystal*

POR JESÚS BUSTAMANTE
Corresponsal
nacional@gmm.com.mx

CULIACÁN. — José Guadalupe Tapia Quintero, *Lupe Tapia*, considerado uno de los principales operadores de Ismael *El Mayo* Zambada, fue detenido en un operativo de las autoridades federales al sur de Culiacán.

El operativo comenzó durante la madrugada del jueves 9 de enero, en las inmediaciones del poblado Estancia de los García, perteneciente a la sindicatura de Tacuichamona, a poco más de 100 kilómetros de la capital del estado.

De acuerdo con los testimonios de los pobladores se escucharon algunos helicópteros, patrullas, y detonaciones de arma de fuego, pero hasta el momento, no se han reportado civiles heridos.

Sobre la carretera de Estancia de los García hacia el Walamito, quedó una camioneta con impactos de bala y marcas de haber sido impactada por otras unidades, se dijo, era en donde pretendía escapar Guadalupe Tapia Quintero.

Los militares lo sacaron de la comunidad a bordo de un helicóptero, para luego ser trasladado a la Ciudad de México, donde fue puesto a disposición de las autoridades correspondientes en calidad de detenido.

Durante varias horas después del operativo, todavía se observaban helicópteros sobrevolando dicho poblado, y elementos militares y de la



Foto: Especial

Las fuerzas de seguridad reforzaron la vigilancia en la zona luego de la detención de José Guadalupe Tapia.

10 AÑOS

hace que la DEA identificó a Tapia Quintero como un capo de alto rango para el Cártel de Sinaloa.

Guardia Nacional recorriendo sus calles.

Ese mismo día por la tarde, los elementos abandonaron el poblado, dejando sin ningún tipo de resguardo la casa donde presuntamente se escondía Guadalupe Tapia Quintero, a las afueras de la comunidad.

La vivienda quedó con las puertas abiertas, al interior se escuchaba un televisor encendido, y desde el exterior se podían observar algunos daños en las ventanas, al igual que algunos artículos personales en el patio.

Al fondo, estaba estacionada una casa rodante que también quedó abierta y con varios objetos tirados al exterior, vistos desde lejos por decenas de curiosos del mismo

pueblo, quienes transitaban una y otra vez para observar la vivienda.

En entrevista, el gobernador Rubén Rocha Moya confirmaba el operativo y la detención de *Lupe Tapia*, asegurando que las fuerzas estatales no intervinieron en el operativo.

"La información es que se hizo el operativo y que fue aprendido por las fuerzas militares y que se encuentra (Guadalupe Tapia) en la Ciudad de México", señaló.

Guadalupe Tapia Quintero era considerado el mayor traficante de drogas sintéticas hacia Estados Unidos, integrante del Cártel de Sinaloa y cercano a Ismael *El Mayo* Zambada.

En febrero de 2013 fue identificado por la DEA como un capo de alto rango para esta organización criminal, acusado de tráfico de drogas y lavado de dinero ante la corte de Arizona.

En Estados Unidos también era buscado por conspiración para distribuir metanfetamina (*crystal*) con intención de importar, conspiración para poseer con intención de distribuir metanfetamina, y conspiración para cometer encubrimiento de lavado de dinero.